

KATA PENGANTAR

Puji Syukur Panjatkan Kehadiran Allah SWT, karena berkat dan rahmatnya penulis telah dapat menyelesaikan penulisan tesis ini yang berjudul “Kedudukan *Memorandum of Understanding* (MoU) Dalam Sistem Hukum Perjanjian di Indonesia sesuai dengan harapan penulis.

Hukum perjanjian adalah bagian dari hukum perdata yang berlaku di Indonesia. Janji adalah sendi yang amat penting dalam hukum perdata. Oleh karenanya hukum perdata banyak mengandung peraturan-peraturan hukum yang berdasar atas janji seseorang.

Peraturan dibentuk untuk timbulnya suatu kepastian hukum serta akibat hukum yang menguntungkan bagi kedua belah pihak subyek perjanjian. Berbeda dengan pra kontra yang tidak mempunyai akibat hukum karena pra kontra atau *Memorandum of Understanding* (MoU) adalah awal proses untuk terjadinya sebuah perjanjian telah menjadi budaya dari jaman teori klasik. Sehingga penafsiran yang timbul saat ini dalam teori modern berusaha mengenyampingkan teori klasik yang padahal masih relevan untuk dipergunakan.

Pada prinsipnya MoU adalah bahagian dari hukum perjanjian, namun merupakan tahapan awal untuk melakukan perjanjian yang mempunyai kekuatan mengikat. Perbedaan pemahaman terhadap kedudukan MoU menjadi salah satu timbulnya penelitian tesis ini.

Adapun maksud penulisan tesis ini merupakan salah satu persyaratan yang harus dipenuhi guna meraih Magister Hukum pada Program Pascasarjana Universitas Islam Riau.

Dalam menyelesaikan penulisan tesis ini. Penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan, dorongan, motivasi serta bimbingan baik secara moril maupun materil. Penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Syafrinaldi, S.H., M.C.L, selaku Rektor Universitas Islam Riau yang telah memberikan kesempatan kepada penulis menimba ilmu pengetahuan di Universitas Islam Riau Pekanbaru.
2. Bapak Dr. Ir. Saipul Bahri, M.e.c, selaku Direktur Program Pascasarjana Universitas Islam Riau yang telah memberikan kesempatan kepada penulis ilmu pengetahuan dan pelayanan kepada penulis dalam menyelesaikan tesis ini.
3. Bapak Prof. Dr. H. Syafrinaldi, S.H., M.C.L, selaku Pembimbing I yang telah meluangkan waktu dan perhatiannya untuk membimbing, mengarahkan dan memberikan petunjuk-petunjuk kepada penulis dalam menyelesaikan tesis ini.
4. Bapak Dr. Admiral, S.H., M.H, selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Islam Riau Pembimbing II yang telah meluangkan waktu dan perhatiannya untuk membimbing, mengarahkan dan memberikan petunjuk-petunjuk kepada penulis dalam menyelesaikan tesis ini.
5. Bapak Dr. H. Efendi Ibnu Susilo, S.H., M.H, selaku Ketua Prodi Ilmu Hukum Pascasarjana Universitas Islam Riau yang telah meluangkan waktunya untuk

memberikan arahan dan bimbingan dalam mengoreksi dan menetapkan judul penelitian ini.

6. Bapak/Ibu Dosen Ilmu Hukum Pascasarjana Universitas Islam Riau yang telah memberikan pengetahuan yang sangat berharga bagi penulis dalam meraih cita-cita.
7. Bapak/Ibu Pimpinan dan Staf Tata Usaha Pascasarjana Universitas Islam Riau yang telah memberikan kemudahan dalam pelayanan administrasi akademik yang baik kepada penulis.
8. Penulis mengucapkan Terima Kasih kepada kedua Orang Tua Penulis Ayahanda Ns. Elfa Henderi, S.Kep dan Ibunda Puji Astuti, Amk. Yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk menimba ilmu pengetahuan yang lebih tinggi dan penulis mengucapkan terima kasih kepada adik-adik penulis Rima Junita Prasja dan Rista Novita Prasja yang telah memberikan masukan baik secara moril maupun materil, dan bantuan, serta dorongan, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir penulisan tesis ini.
9. Kepada rekan-rekan, Kanda, Dinda Pascasarjana Universitas Islam Riau dan rekan-rekan Organisasi Kemahasiswaan Universitas Islam Riau dan yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu atas dukungan dan motivasinya selama ini penulis banyak ucapkan terima kasih.
10. Kepada rekan-rekan sejawat Nabila Emy Mayasari, S.H., Ade Rizki Sukmawati, S.H., Dicky Julio Saputra. SY, S.H. dan Ryan Saputra, S.H., yang telah memberikan semangat kepada penulis dalam menyelesaikan tesis ini.

11. Kepada seseorang yang teristimewa Sarimawati, Amd.Kep, yang telah memberikan ruang dan waktu serta motivasi sehingga penulis menyelesaikan tesis ini.

Akhirnya penulis menyadari bahwa dalam penulisan tesis ini masih jauh dari kesempurnaan baik dari segi materi maupun segi penulisan, maka untuk saran dan kritikan yang bersifat membangun sangat penulis harapkan guna kesempurnaan tesis ini, semoga tesis ini bermanfaat baik bagi penulis dan juga setiap pembaca. Aamiin.

Pekanbaru, 13 November 2017

Teguh Rama Prasja

